



ロータリーの夢を 追いつけよう

1998-99年度 国際ロータリーのテーマ

第2560地区
ガバナー——富山 富一
会長——細井 増雄
会長エレクト——長谷川 有美
副会長——斎藤 弘文
幹事——西山 徳厚
副幹事——藤田 紘一
S A A——高森 章仁
副 S A A——五十嵐 寿一

例会日——毎週水曜日 12:30～
例会場及び——三条市旭町2-5-10
事務局——三条信用金庫本店
例会場——TEL 35-3311
事務局——TEL 35-3477
FAX 32-7095

本日出席会員数	77名中 53名
先々週出席率	91.41%

ビジター

仙台より 田中裕人さん
三条北より 中條耕二さん

ゲスト

航空自衛隊新潟救難隊長
兼新潟分屯基地司令 池岡道範殿

先週のメイクアップ

1/21 燕へ
外山一郎さん、渡辺喜彦さん
1/21 加茂へ
近藤雄介さん
1/25 三条南へ
清水良一さん、松谷晃吉さん、
金子俊郎さん、高橋一夫さん、
五十嵐晋三さん、吉井俊介さん、
渋谷正一さん、樺山 仁さん、

外山一郎さん、斎藤弘文さん、藤田紘一さん、
高畑 昭さん、佐藤 武さん

1/26 三条北へ

外山一郎さん、船越正夫さん、佐久間勝敏さん、
菊池 渉さん、小越憲泰さん、榎本 勝さん、
樺山 仁さん、清水良一さん、高畑 昭さん、
渡辺喜彦さん、佐野勝栄さん、渋谷正一さん、
佐藤 武さん、高橋一夫さん、五十嵐晋三さん、
石橋育於さん

1/25 東京麴町へ

林 光輝さん

1/26 東京北へ

林 光輝さん



会長挨拶



細井増雄会長

今日卓話をいただきます
航空自衛隊新潟救難隊隊長
池岡様大変ありがとうございます
また仙台ロータリー
クラブ田中裕人さん、三条
北ロータリークラブ中條耕
二さんようこそいらっしゃ

いました。田中さんのお名前が私の1才の孫と同じ名前です。実は月曜・火曜と熱が出て38度5分であったり37度一寸であったりして寝ておりました。その折、孫との電話で裕人君元気ですかと言っていた矢先、今日奇しくの縁かもしれませんが同じ名前の方にお会い出来た訳です。

今朝は36度8分位でした。私の平熱は36度1分か2分位ですのでまだ若干熱があるようです。先程坪井先生から注射をうっていただきましたので、やや調子が良いようです。インフルエンザだそうで、今、日本中に猛威をふるっています。先生からは会社へ行くと社員に風邪を移す結果となるから休みなさいと言われました。インフルエンザの場合くしゃみは約6m~7m位菌が飛ぶそうです。咳も大体その位で、それによって移るそうです。風邪の予防は帰宅すると手を洗うこと、含嗽をすることだそうです。それにしても体の節々が痛む風邪となってしまいました。

風邪になるたびに思いますが、風邪に効く特効薬がないようです。癌とか法定伝染病などのようにストレプトマイシン、ペニシリンなどがあり、11種類の法定伝染病がありましたが、もうそれがなくなったということだそうです。インフルエンザだけは特効薬がなく、また医者の方でも癌の権威の方とか、糖尿病の専門家とか、心臓病の権威の方とかで時々週刊誌に出てはまいります。インフルエンザの権威の方だけは全然出てこないようです。医者側からみると軽い病気なのかな、とつい思ってしまいます。最近の新聞ではインフルエンザで結構亡くなっている方もおられるようです。また毎年インフルエンザが流行すると千何百人という方が亡くなっているようです。特効薬あるいは専門の医者にかかれば大丈夫というようなことがないのは不思議でなりません。後ほど先生にも聞いてみたいと思います。

それぞれの家庭でそれなりの我が家のインフルエンザでの特効薬をいろいろ持っておられる方もおられると思います。医者にかかるといつも注射と、いつでも同じ風邪薬が出るようです。それで

治るからいいかもしれませんが、とにかく風邪を引いたら栄養をとり3~4日我慢して寝ていれば治るというのが現在のスタイルのようです。私も例会が終了しましたら家でまた休みたいと思っております。皆さんもどうか風邪を引かないようご注意ください。

幹事報告

西山徳厚幹事

◎例会変更のお知らせ!

燕RC——2月25日(木)夜例会
於 第一グランドホテル

見附RC——2月25日(木)夜例会
於 ホテルつるや

吉田RC——2月19日(金)夜例会 於 千ぐさ

◎三条ライオンズクラブより40周年式典のご案内

と き 平成11年4月11日(日)PM1:00~
ところ 県央メッセピア

ニコニコBOX



三条北 中條耕二さん

今年も例会にお世話になります

宮尾栄一さん

1月末日にて退会いたします。みなさんの友情に感謝いたします。

榎本 勝さん

御多忙のところわざわざ卓話において頂いて、本当に有難うございました。

藤田紘一さん

航空自衛隊池田様、卓話ありがとうございます。

松谷晃吉さん

宮尾さんお元気で!!

小出子恵出さん

宮尾さん御栄転おめでとございます。益々の御活躍を。

渡辺勝利さん

ボックスに協力して

加藤紋次郎さん

ボックスのテーブルで食事をさせていただきましたのでBOXに協力します。

五十嵐昭一さん

都合により早退させていただきます。

佐藤吉平さん

申し訳ありません。早退させていただきます。

樺山 仁さん

池岡さんの卓話に期待しております。

1月27日分 ￥23,000

今年度累計 ￥412,000

卓 話

「航空自衛隊新潟救難隊の使命について」

航空自衛隊新潟救難隊隊長兼
新潟分屯基地司令 池岡道範 殿



今日はお忙しいところ貴重なお時間をいただきまして誠にありがとうございます。部隊の紹介と航空自衛隊の中の位置づけなどを紹介併せて広報ビデオをご覧いただき、皆さんでイメージしていただいて我々の使命をご理解していただければと思います。私も新潟に来ましてこの夏でまる3年になります。いろいろな思い出があります。ロータリークラブにつきましても最初に卓話をさせていただきましたのが新潟の中央ロータリークラブ、そしてライオンズクラブ等又私共の基地で例会をしていただいたり懇親会をしていただいたりしたこともありました。わずかな時間ですが皆様との今日の出会いに感謝します。また航空自衛隊のパフレットを持ってきましたのでご覧下さい。防衛庁共済組合新潟支部長もしており、オリジナルグッズも持って来られました。子供さんの思い出にお買い上げいただければと思います。

1. 部隊の編成・配置

10年前程に編成替えがあり5つの大きなメジャーコマンド(補給本部、航空総隊、支援集団、航空教育集団、航空開発実験集団)に分かれています。戦う部隊としての航空総隊(北部・中部・西部・南西・その他の各航空方面体)がありその航空支援集団の令下に航空救難隊が属しています。その他に第1~第2輸送航空隊などがあり最近ではゴラン、カンボジア、ウガンダ、ホンジュラス等国際的に飛び回っています。第3輸送航空隊はこの輸送機のパイロットの教育を、飛行点検隊は運輸省

と違って自衛隊の飛行施設を点検する部隊です。特別航空輸送隊は政府専用機を持って千歳基地にあります。この他航空保安管制群、航空気象群等もあり航空支援集団は約7,000名の部隊となっています。

2. 航空救難部隊の部隊配置

航空救難隊の元には飛行群、整備群、救難教育隊があり、救難教育隊は救難隊のパイロットの教育を担当するところです。その飛行群の元に新潟救難隊を含めて北は千歳から那覇まで10個救難隊があります。その他にヘリ空輸隊があり私も第3代目の入間の隊長をやっておりました。このヘリは阪神淡路大震災、ナホトカ等の食糧支援やアラブのドラム缶空輸等を実施した部隊です。三沢・入間・春日・那覇の4空輸隊があります。このヘリコプターが時々新潟に来て皆様方の一般体験搭乗をしています。この6月15日も一般公募したところ100名の枠に対して1,000名の方が応募され非常に人気を得ました。今、航空自衛隊に15機、陸上自衛隊に40機位ありますが唯一、事故を起していないヘリコプターであります。

3. 新潟分屯基地

新潟分屯基地は、新潟空港の南西側にあります。お気軽にお立ち寄り下さい。分屯基地の沿革につきましては昭和37年に入間基地に令属しています。平成9年6月15日創立35周年記念として民間空港上空にブルーインパルスを始めアクロバット飛行を実施しました。この飛行は我々だけでは出来なくて新潟市出身の先生方から運輸大臣にお話をいただき許可をいただきました。部隊はMU2型と言って捜索機が2機、V107型ヘリコプター救助機が2機、計4機あります。両機種とも退役中です。千歳から新しい飛行機がUH60Jというヘリコプターとビジネスジェット機に機種更新をされています。この他一般車輛、補給車輛、救難車輛、施設車輛等を持っています。私共の任務としては救難業務(災害派遣等の救難ではなく自衛隊のパイロットのレーダアウトした時に救助する)が第一の任務であります。他に緊急空中輸送業務と基地業務がありこれらの能力から災害派遣の要請があれば動きます。

4. 救難待機

救難待機については関係飛行部隊(4空団=松島基地、6空団=小松基地、7空団=百里基地)が飛行している間、15分待機、1時間待機それぞれ任務についています。その他の時間帯については2時間待機で24時間ついてます。ただ基地内の待機については第一義的には新潟空港事務所が持っていますが、我々も救難計画を策定して最低の維持をしています。

5. 災害派遣実施状況

平成10年度迄に計192件で、佐渡からの患者空輸が多かった訳ですが最近では減少しています。平成7年に新潟県の総合防災ヘリや県警のヘリが充実し、いろいろな災害に対処していますので、我々の出動回数が減少したことです。私共は夜間時に要請があった場合に出ています。

6. 最近の災害派遣の実施状況

平成7年の上越の水害、その時には154名の方々を救出いたしました。平成8年12月は糸魚川市での土石流災害にも現地に空輸しております。

7. 新潟県の他自衛隊の部隊等

新潟県にはその他に新潟地方連絡部があり隊員の募集等の業務もあります。最近是非常に多くの方が応募され、一般隊員にも大学卒業生も入っている現状です。県下に7カ所あります。また陸上自衛隊は上越・新発田それぞれ2普連、30普連があり、上越には5施設群があります。また海上自衛隊も新潟市内にあり、約20名で勤務しています。この他東京防衛施設局の新潟事務所もあります。

8. 防災関係諸機関の航空機保有状況

防災関係の航空機の保有状況につきましては第九管区の海上保安部の新潟航空基地にそれぞれ個定をする機としてビーチグラフト2機、シコルスキー2機、また県の航空隊にはベル2機、県の消防防災航空隊シコルスキーのヘリ1機とそれぞれあります。

9. 結 び

今後も、隊長以下隊員一人一人が情熱を絶やすことなく自己の最善を尽くし、組織の健全性を確保して、部隊団結の気概を醸成し、部隊の更なる発展に努め、国民から信頼される部隊づくりに鋭意努力する所存であります。

人命救助の救難業務については、事故や災害は時と場所を選ばずに発生します。尊い生命を救うための航空機を常に最高の状態に保つため夜を徹して整備作業に取り組むこともあります。また、無線通信、車輛整備、消防等表舞台に立つことのない多くの人に支えられて救難任務が成り立っています。私も現在、現役のパイロットとして4,700時間位になります。多くの人達と接触する機会があり人命救助にあたりました。改めて35周年の記念行事にはご支援をいただきましたことを感謝を申し上げて新潟救難隊の概要説明とさせていただきます。本日は大変ありがとうございました。



例会案内

三条RC	2月17日例会	卓話	三条地域消防本部消防長	長谷部	枢殿
	2月24日例会	クラブフォーラム			

メイクアップをどうぞ

三条南RC	2月15日例会	会員卓話			
	2月22日例会	クラブフォーラム			
三条北RC	2月16日例会	会員卓話			
	2月23日例会	会員卓話			
加茂RC	2月18日例会	卓話	加茂市国際交流協会事務局	斉藤	淳殿
	2月25日例会	会員卓話			
燕RC	2月18日例会	会員卓話			
	2月25日例会	夜例会	於 第一グランドホテル		
見附RC	2月18日例会	会員卓話			
	2月25日例会	夜例会	於 ホテルつるや		